



学校だより

令和5年1月6日
横浜市立東戸塚小学校

《学校教育目標》 自ら学び 人とかわり 創り出す子

1月号

若者から学ぶこと

校長

12月、世界は「ワールドカップサッカー」で盛り上がりました。12月23日（金）の朝会で、子どもたちに次のように（わかるように）話をしました。

ワールドカップサッカーカタール大会で、日本代表チームは、優勝経験のある強豪国のドイツやスペインに勝つことができました。

どうして日本代表チームは、勝つことができたのでしょうか。試合後の選手のインタビューを聞いて、多くの選手が言っていることがありました。それは「チームが一つになる」ということです。試合前には選手みんなが自主的に話し合い、監督は選手たちの思いを聞いて、それを作戦（戦術）にいかしたそうです。そのことにより選手一人ひとりのやる気が上がり、そしてみんなで考えた作戦へ向け自分のめあてをたて、できることを全力でがんばりました。自信をもってゲームに臨み（やらされるのではなく）自分たちで判断してプレーをしています。まさに「チームが一つ」になって選手全員が勇敢に戦った結果が、ドイツ・スペイン戦の勝利につながったのだと思います。

皆さんのクラスでも自分たちで考え話し合い、「チームやクラスが一つになる」ということは大切なことです。

実は日本代表選手の中に私が関わった選手がいます。戸塚区出身の背番号〇番の選手です。とてもサッカーがうまいけど決して威張らない心温かい優しいキャプテンでした。友だちが失敗しても「なにやっつんだよ。」「お前のせいで負けた。」などと責めることはしませんでした。小学校の頃から夢は、プロサッカー選手になることでした。中学校（部活）でもキャプテンで、卒業後は「湘南ベルマーレ」に入り、同時期に年代別の日本代表となり、全ての年代でキャプテンを務めました。攻守の要として黒子に徹する彼の努力や人間性が仲間やチームに認められここまで来たのだと思います。今はドイツのシュトゥットガルトというチームのキャプテンです。多くの国の選手を英語を使ってまとめています。もしかしたら4年後のワールドカップでも日本代表キャプテンとしてチームを一つにまとめ、今回以上のたくましい姿を見せてくれるかもしれません。

皆さんも、ゲームで友達が失敗してしまったり負けてしまったりしたときなど、友達に優しく接してください。うまくて優しい人こそかっこいいですね。また好きなことを見つけ夢をもてるとよいですね。その選手はプロとして究め夢を実現できましたが、たとえ実現できないとしても好きなことを通して友達ができたり、楽しむことができたりするのは幸せなことです。

その選手は、4人の子どもの父親として夫としても頑張っています。彼の著作（「世界に勝つために最適解を探し続けろ」）に次のようなメッセージがありました。「子育てにもサッカーにも正解はない。最適解を見つけていきたい。」「世界に出て日本の長所を知ることができた。」「知らないことがたくさんある。そのことがわかると、自分の身近な景色、これまで気に留めなかった風景が全く違ったものになってくる。常に学び続けていきたい。」

監督はインタビューで「若者から多くを学びました。」と言っていました。私も今回のワールドカップサッカーから多くを学びました。これからも謙虚な気持ちで子どもはじめ、かかわっている多くの方の声を聞き、学んでいきたいと思っています。

朝会では、「来年のめあてを考えてきてくださいね」とも話しました。教職員はこのめあてが少しでも達成できるよう子どもたちへ支援をしていきます。子どもたちとしっかり向き合い、その声に耳を傾け、安心して学校生活が送れるよう努力してまいります。

保護者・地域の皆様には健康・安全面、学習面、行事面等、ご理解とご支援が必要になると考えます。今年もどうぞよろしく願いいたします。

☆ 11.12月の学校生活の様子 ☆

【4年生 御殿場宿泊体験学習】

11月15日(火)・16日(水)に、御殿場宿泊体験学習に行ってきました。特に1日目は天気が心配でしたが、雨が降ることもなく、無事に予定通りの2日間を過ごすことができました。

御殿場では、1日目の源流散策において、木陰の涼しさや源流を流れる水の美味しさに感動したり、2日目は富士山の雄大さに驚いたり、クラフト制作やレクリエーションを楽しんだりしました。また、2日間の様々な活動を通して、友達と過ごす時間の素晴らしさを感じることができました。

4年生にとっては初めての宿泊体験学習だったので、シーツの使い方や荷物整理の仕方など苦勞する場面もありましたが、しおりや掲示資料を見ながら自分たちで考えたり、友達と声をかけ合ったりしながら、みんなで乗り越えることができました。

多くの楽しい思い出と、来年の宿泊体験学習への課題を見つけることのできた2日間でした。

貴重な体験を通して学んだことを今後の学校生活に生かし、よりよい成長につながるよう努めていきます。



【1年生 舞岡公園遠足】

11月22日(火)に、入学して初めての遠足へ出かけました。「つながるおもいで しぜんにわくわく だいぼうけんへレッツゴー!」のスローガンのもと、片道1時間の道のりを道路での約束に気を付けてしっかりと歩くことができました。

晴天の秋晴れの中、けやきひろばではグループ活動を楽しみ、おいしいお弁当も十分に味わいました。またミッションゲームでは、「いろいろなはっぱやどんぐりをみつけることができた。」や「みんなときょうりよくして、おちばの大きな山ができた。」と自然と親しむことができた声が聞こえてきました。

振り返りでは、「みんなといっしょにだいぼうけんができてうれしかった。」とさらに自信をもつことができた様子でした。



【5年生 エコプロダクツ見学】

5年生は、12月8日(木)に、東京ビッグサイトで行われたエコプロダクツ2022を見学してきました。

エコプロダクツは、企業や団体が環境に配慮した取り組みや活動、製品の紹介などを行っている催しです。子どもたちは、スーパーが商品を売るだけでなく、野菜を育て、売り物にできない商品をドレッシングの材料として活用するなど、無駄をなくす取組をしていることや、容器や衣類など、様々な製品を自然由来の原料から作り、やがては土にかえるように工夫していることなどを知り、環境問題について考えるきっかけとなりました。

見学の後は、「使わない電気を消すことや、水の出っぱなしをやめることなら、今すぐにも始められるね。」という声も聞かれました。これから自分たちにできることを探して、実践していきたいです。

【6年生 日本フィルハーモニー交響楽団によるオーケストラ公演】

12月14日(水)文化庁主催の文化芸術による子供育成推進事業のオーケストラ公演が本校で開催されました。

6月に事前ワークショップを経て、今回は日本フィルハーモニー交響楽団の約70名のフルオーケストラの演奏でした。

体育館に入り、まず体育館半分を占めるきらびやかなオーケストラの舞台に驚き、迫力のある生演奏に全身で聴き入っていました。

ソプラノ歌手の歌声には「マイクを使っていなくても、体育館全体に声が届いていたから、私たちも卒業式で体育館のどこからでも聞こえるような声を出して届けたい。」と、自分たちの演奏に生かそうとする前向きな姿勢(感想)がたくさんみられました(きっかけました)。また、校歌のオーケストラバージョンの演奏に感動し、個性豊かな楽器が奏でるハーモニーを「心に響いた。」と目をキラキラさせて喜んでいました。



専任だより

年末年始に子どもがもらったお金や物についてのトラブルが、2月・3月頃に表面化することが度々あります。

金銭や物の管理は、子ども達にとって難しいことが多く、丁寧な指導・確認の段階を踏んでいく必要があります。お金や物の授受は、事件に巻き込まれたり、非行やいじめに発展したりする可能性が高い行為です。子どもを「信じてあげる」と「任せきりにする」とは違います。お金や物の管理は、将来に渡り必要になる力です。トラブルを避けることはもちろんですが、着実に家庭で育てていかななくてはならない力でもあると思います。

一年の節目に、振り返りや目標を立てることをすると思います。お金や物の管理についても、お子様の発達に応じて考え、話し合う機会をもっていただけたらと考えています。よろしくお願いします。

児童支援専任

不審者情報は、すぐ110番!

☆☆☆☆☆☆☆ 1月の予定 ☆☆☆☆☆☆☆

日	曜日	行事予定	授業時数 (学年別丸数字)					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日	元日						
2	月	振替休日						
3	火	冬季休業						
4	水	学校閉庁日						
5	木							
6	金	午前授業 朝会(TV) 12:15頃下校	④	④	④	④	④	④
7	土							
8	日							
9	月	成人の日						
10	火	午前授業 音楽朝会(TV) 12:15頃下校	④	④	④	④	④	④
11	水	給食開始 6年発育測定 カウンセラー来校	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
12	木	5年、7組発育測定	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
13	金	保健集会(TV) 4年1,2,5組発育 測定 5年日産オンライン学習	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
14	土	9:15~17:00 戸塚っ子いきいきアートフェスティバル 戸塚区役所3階区民広間、アートコリドーにて展示						
15	日	9:15~16:00 同上						
16	月	3年発育測定 クラブ(3年クラブ見学) 7組 はまぎん宇宙科学館出前授業	④	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
17	火	安全朝会(TV) 2年発育測定	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
18	水	給食週間(24日まで) 1年発育測定 カウンセラー来校	④	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
19	木	避難訓練(浸水)	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
20	金	集会(TV) 4年3,4組発育測定 代表委員会(3年参加、6年不参加)	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
21	土							
22	日							
23	月	委員会	④	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥
24	火	音楽集会(TV・4年発表) 新1年入学説明会	④	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
25	水	短縮時程 カウンセラー来校 区一斉授業研究会のため13:00頃下校 給食週間の取組実施(31日まで)	④	④	④	④	④	④
26	木	校内授業研究会のため5時間授業	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤	⑤
27	金	1年音楽集会	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥	⑥
28	土							
29	日							
30	月	クラブ	④	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥
31	火	安全朝会(TV)	⑤	⑤	⑤	⑥	⑥	⑥

☆ お知らせ ☆

【戸塚っ子いきいき
アートフェスティバル】
1月14日(土)から15日(日)の2日間、各学年代表の図工の作品が、戸塚区役所3階ギャラリーに展示されます。よろしければ感染症対策を講じた上でご覧ください。

【クラブ見学】
各クラブがどんな活動をしているのかを3年生が見学して回ります。その中で、クラブ活動は、自分たちで計画して他学年と交流しながら活動していることに気付いたり、次年度の自分の所属クラブを決める参考にしたりします。

【給食週間】
1月18日(水)から24日(火)までの期間を給食週間とし、給食委員会が作成したビデオを視聴します。栄養バランスの大切さについて知り、好き嫌いなく給食を食べる気持ちを高めることがねらいです。

【新1年入学説明会】
1月24日(火)来年度入学する新1年生に向けた説明会を行います。その準備のため、1年生は4時間給食有で、1時30分頃下校します。

【今後の転出】
年度末までに転出の予定がある方や今後急に転出することになった方は、分かり次第担任までお知らせください。

☆16日(月)、23日(月)、30日(月)は委員会・クラブ時程になりますので、4時間は13時30分下校、5時間は14時15分下校になります。